

En el 36 Aniversario / Agosto 2001

**A toda la familia mirista.
Donde quiera que estén
La Lucha Continúa.**

A los/as Compañeros/as soñadoras y soñadores de utopías libertarias, a nuestros pueblos originarios dignos y rebeldes, a los que florecen primaveras frente a muros caídos o no, a los Hermanos/as que Resisten desde la Coherencia cotidiana la violencia descarnada del Capital, vayan nuestros saludos en el 36 Aniversario del nacimiento del Movimiento de Izquierda Revolucionaria de Chile, MIR-Chile:

15 de Agosto 1965 - 15 de Agosto 2001

En este nuevo milenio, un aniversario más del Movimiento de Izquierda Revolucionaria de Chile, representa una derrota para los oscuros consejeros de palacio que pregonaron a los cuatro vientos el "fin de la utopías", aquellos que intentaron forzosamente cerrar el Libro inacabado de la Historia, que prepotentes dieron por muertos los sentimientos y necesidades de los siempre postergados, de los marginados y excluidos.

Aquí estamos, los/as miserables, los/as vagabundos/as, los/as borrachos/as, los/as flojos/as, los/as malvistos/as, los/as perdidos/as, los/as censurados/as por moralistas y predicadores/as de la verdad, "los/as inmaduros/as", "inconformes", "los mano de obra desocupada", los/as "irresponsables" satanizados por los medios de comunicación y el discurso oficial. Será posible diseñar futuros de fraternidad y lucha, sin apropiarnos de nuestra propia historia?

No hablamos de Nostalgias, de ese culto hiriente de añorar lo que pudo ser, o lo que nunca sucedió, sino de reconocernos, de forjar una identidad, que haciendo suyas las artes de su pasado, sus cruces y destellos, pueda ir amasando un imaginario colectivo con la paciencia, con la dulzura de quién pretende compartir el Pan en la buena mesa de todos/as. Hablamos de ese reconocimiento honesto, simple de la diversidad, del amor intransable por el desarrollo de los/as individuos, la defensa de "lo diferente" como fuente de creación, el respeto a los/as otros/as, que a veces cercanos y distantes pretenden también una sociedad de iguales. Iguales en derechos, en oportunidades, en la posibilidad cierta de la felicidad, no los iguales de la Uniformidad, de los Mac Donalds desperdigados por el orbe, de las marcas de ropa, o manuales del cambio social. Porque nosotros también traemos nuestras culpas y responsabilidades.

Hemos sido una mala versión inquisidora que juzgó implacable a los/as brujos/as, que se salían de lo oficial. Fuimos en esencia también

uniformadores de culturas, de pensamientos y conductas. Alguien dirá, que siempre disintió de los bloques, más nosotros/as nos entendemos parte activa, crítica o no, ya no importa tanto, del gran movimiento mundial que enarboló las banderas del socialismo como solución radical a las injusticias del capitalismo.

Hoy seguimos pensando, a pesar del pragmatismo reinante, que la propiedad privada es origen de desigualdad e injusticia, nosotros aspiramos a una sociedad justa, solidaria, humana sin explotación y abuso. Cómo se dará? Cuales serán sus rasgos particulares no lo sabemos.

Es un sin número de subjetividades insurgentes, de recuperación colectiva de la Libertad como concepto y acción revolucionaria, de la democracia como espacio de participación popular real. Ya sabemos que la Globalización Capitalista ha desvirtuado a tal grado su esencia, que sólo nos queda "un fantasma desarropado", "un triste espantapájaros", que otorga "la dicha del voto" cada ciertos años, ya no importa la abstención, la cultura, la libertad de prensa, la violencia intra familiar, la explotación doble de la Mujer, el maltrato a los niños/as, la ecología, la educación, la salud, la prostitución infantil, la drogadicción en las juventudes populares, el miedo al vacío que inunda a tantos/as.

Quizás encontramos en el Estado, la construcción más perfecta de la Burguesía. Algo que se nos aparece como legítimo "de por sí", por orden natural. Entonces cuestionarlo es sinónimo de "locura", de "ilegalidad", esta maravillosa esquizofrenia atentatoria a la Sociedad de Control. Aunque las demandas de los/as alzados/as sean las que en esencia justificaron la constitución de dicho Estado. Igualdad, Fraternidad, Libertad, derecho a la sublevación en contra de los gobiernos antipopulares.

Para nosotros los/as Chilenos/as esto ha llegado al dramatismo en los últimos años. Se habló de transición a la democracia, luego de 17 años de Dictadura Militar. Y todavía después de más de 10 años de democracia concertacionista (demosocialista) la transición se esconde en los escritorios de los empresarios explotadores.

Todos/as felices, ya nadie en el extranjero cuestiona la legitimidad del "Nuevo Gobierno", incluso al Lagos lo comparán con el chicho, en que mundo vivimos, lleno de aberraciones y mentiras históricas, no importa que la Constitución vigente sea la elaborada por los Militares, caso único en el Cono Sur. Que haya una virtual cohabitación entre el militarismo, la derecha y la Concertación(demosocialista), que la Impunidad sea total y absoluta para los violadores de los d.d.h.h., mientras los combatientes populares que estuvieron encarcelados en dictadura y recibieron altas condenas, tuvieron que cambiar las penas de Prisión por el exilio en Europa, y esa si que es "Pena " de verdad, de la grande.

"Maravilla" de Democracia, ésta que construyó un eficaz sistema de control ciudadano, la llamada oficina, hoy manejada a nivel de ministerio y con ex izquierdistas a la cabeza (Dirección de seguridad ciudadana), especie de coordinación represiva tomando los modelos de España, Italia, Alemania que a través de la insegura Cárcel de Alta Seguridad para los Prisioneros Políticos que busca el desequilibrio y aniquilamiento emocional y siquiátrico de los encarcelados.

Los representantes concertacionistas, los Aylwin(1990-1994), los Frei(1994-2000), los Lagos(2000-2006) con sus "izquierdistas" neoliberalizados, se encaramaron sobre los hombros de la lucha antidictatorial de nuestro pueblo y no demoraron mucho en concertarse con los militares, los grandes empresarios locales y extranjeros, y los personeros de la derecha, miremos solo la campaña del Lagos con soros y compañía, que cara dura, para llevar adelante con la bendición de la jerarquía eclesiástica, un proceso de transición democrático en que, como arte de magia, todo sigue igual que antes. A los militares se les perdona impunemente sus crímenes y con sus mismos privilegios siguen hoy tutelando la vida política nacional, basta solo mirar que después de tanta promesa de justicia al chacal Pinochet se le declara loco y se le aplica el perdón, flor de justicia, esa que reprime y permite la tortura a los incansables luchadores Mapuche.

A los empresarios se les aseguró la continuidad del orden neoliberal por no decir capitalista salvaje, para que puedan seguir privatizando las riquezas nacionales, súper explotando a los trabajadores(salario mínimo 160 dólares yanquis, y eso que se dice uno de los mejores del continente), endeudando al país, destruyendo el medio ambiente, y acumulando más y más riquezas mientras millones de compatriotas viven en la marginalidad y precariedad. Los politiqueros, llámense de derecha, de centro, o incluso ese montón de desvergonzados que se auto titulan de izquierda, se pusieron todos de acuerdo para compartir entre ellos los privilegios de un sistema de gobierno que aparenta ser democrático, pero que es totalmente elitista, corrupto y excluyente. Los jueces tampoco se quedan atrás en la pobredumbre institucional, en sus vínculos con el narcotráfico, y en las prácticas legales discriminativas, solo hoy se dice de los vínculos de personeros con la corrupción fugimurista y montecinista.

Por cierto la vergonzosa actitud de la concertación, quién gobierna hoy Chile, en la defensa del Dictador Pinochet cuando se encontraba preso en Londres por crímenes contra la humanidad, y la actual actitud indigna de pretender amnistiar al causante de tanta tragedia para los chilenos, es hoy que bajo presión del ejecutivo la justicia se debilita, y al final de cuentas el dictador se le abre la puerta del perdón y la bendición, ofreciéndose compensar con billetes el sufrimiento de tantos familiares de detenidos desaparecidos, es bajo la concertación donde se descubren millonarias sumas en pagos a sus funcionarios, que promedian los 300 mil dólares por término de contrato, se imaginan, quizás muchos diran que bueno el Lagos que deja ver a los abuelitos/as el médico gratis, pero el Laguitos ha visto si con la pensión les alcanza para el desayuno todo el mes? que bueno es pues... por otro lado es el primero en avalar la injerencia yanqui en Colombia a través del llamado Plan Colombia, eso si que es ser humano.

Casi no existen medios de comunicación que no sean propiedad de la derecha, y sectores de izquierda cuentan sólo con dos medios quincenales, que no reciben aporte alguno del Estado, ni de publicidad empresarial. Al menos hay tres Libros censurados, una periodista debió autoexiliarse por intentar escribir sobre la corrupción del poder judicial, muchos procesos judiciales han sido rotulados como "prohibido de informar". Existe un "Consejo Nacional" que censura el Cine y la televisión, en fin somos todos/as tratados como "protegidos /as" de nosotros /as mismos.

Poseemos una linda invención, el sistema electoral binominal, que obstaculiza cualquier participación de sectores antagonistas en el escenario político (por ello ¿vale la pena votar en este sistemita? Por último incribirse en los registros electorales ¿servirá de algo?, recuperamos del basurero de la historia imperial a los senadores designados. Como verán, esos son algunos rasgos de la casi adolescente democracia chilena.

Y si de Neoliberalismo se trata, ese ropaje del capitalismo inhumano y corrupto, no nos quedamos atrás. De hecho somos uno de los Paradigmas para el resto del mundo no ?. La refundación de la economía comenzó poquito después del golpe, el año 1975, así que algo de ventaja les llevamos. Y ya sabemos en carne propia de sus resultados. Ahí como cifras tenemos la peor distribución de ingresos de América latina, el 10 % más rico se apropia del 56% del Producto, mientras el 10 % más Pobre sólo alcanza al 2% . Podemos continuar, junto a Colombia ostentamos el récord en Prostitución Infantil, se producen cerca de doscientos mil abortos al año que están claro, ilegalizados. No existe el divorcio legal, pero tenemos la nulidad o sea después de casados nunca nos casamos. Realismo mágico o hipocresía institucional ?

Sólo el 13% de la fuerza laboral se encuentra sindicalizada. Un tercio de los sindicatos se encuentran en receso, y su atomización nos ahoga llegando a la pavorosa cifra de once mil y algo. El 80 % de estos tienen menos de cien afiliados. Oficialmente tenemos un millón doscientos mil indigentes, y tres millones doscientos mil Pobres no indigentes, lo que totaliza cuatro millones cuatrocientos mil pobres, de una población total de trece millones de habitantes. Es decir, luego de una década del tan mentado crecimiento sostenido(7% anual), un tercio de la población se mantiene bajo la línea de la Pobreza. Índice que en escala mayor alcanza al conjunto de Latinoamérica.

En último informe del Banco Mundial, se habla de un 35% de la población total del Continente bajo esta línea de Pobreza, 165 millones de seres humanos, se "esconden" tras los números, viven con menos de dos dólares diarios en Nuestra América, según los propios datos de los dueños del Poder y la Riqueza.

Y como en este mundo no estamos solos, hoy más que ayer, Consideramos fundamental romper el aislamiento de los procesos locales, ésta desinformación brutal que viven los Pueblos a principios del Siglo de la globalización. Somos incondicionales partidarios/as del internacionalismo activo entre los Pueblos que luchan, de consignas y discursos dignos y justos, de subversiones, rebeldías y alzamientos que contienen demandas de marginados/as.

Más allá y más acá de posibles diferencias puntuales en torno a las formas de lucha o contenido particular del lenguaje insurgente o progresista, respetamos el prisma ético de los/as protagonistas de dichas luchas. Estamos convencidos que América Latina tiene no sólo un pasado común, no sólo la cercanía física con el Imperio, tiene un tronco histórico-cultural diverso y hermanado, que le permite soñar en colectivo, que le convoca a unir esfuerzos tras la liberación definitiva, ese ideario que se ha hecho hombre y mujer en tantos /as precursores/as de futuros de felicidad.

Este Capitalismo bastardo que nos llegó de Europa hace ya cinco siglos, sigue siendo un mal perverso por superar, el gran abismo que nos separa de lo propio, de la esperanza, de la libertad, de las necesidades, de las urgentes urgencias de Pueblos Originarios, de Proletarios, de Campesinos, de las Mujeres en igualdad, de Cesantes, de Intelectuales, de Artistas, de Jóvenes y Niños/as, de Profesionales. En ese marco somos dispuestos/as convencidos/as al latinoamericanismo militante, como y donde se requiera, sin hegemonismos, verticalismos y todas esas deformaciones monstruosas de los depositarios de verdades e ismos absolutos.

Invitamos a socializar la discusión en organizaciones y movimientos sociales sobre Globalización, MERCOSUR, APEC, NAFTA, democracia y participación, nueva ciudadanía latinoamericana, nuevos sujetos sociales, luchas populares y su sistematización, para en el mediano plazo levantar políticas coordinadas de acción autónoma, antagonista, radical y autogestionada de nuestros Pueblos Pobres y Marginados, como ya brilla en algunos lugares y cercanías.

Romper las fronteras que los dominantes levantaron para aislar esta identidad de explotados. Ellos con su integración económica se olvidaron ya del chauvinismo patriotero, dejándonos de herencia una gran muralla que divide a los/as débiles. Nos toca a nosotros/as apropiarnos de nuestra historia común, hacer de la solidaridad activa un presente de artesanos/as, esmerado, cuidadoso, prolongado. Hay una soberbia por expulsar de nuestra boca, una prepotencia por extirpar de nuestra escritura, dejando atrás el sectarismo burdo de un pasado avergonzante.

Nos entendemos como una gran "Comunidad Valórica", un espacio de encuentro y síntesis, que potencie objetividades, desde una matriz cultural sólida de subjetividades, de pasión irreductible por la justicia, por las libertades, de un amor inegociable por la humanidad, una búsqueda incansable de la felicidad para los/as postergados/as de siempre. Nos sentimos parte integrante de una humanidad en grave riesgo de Muerte por autodestrucción.

Nos llenamos de dolor con el ácido de nuestros ríos contaminados, nos sacude la lepra de bosques nativos desgajados por el Pino y el Eucaliptus, perdemos la belleza inigualable de plumas en un volar de contaminación oscura y gris. Se nos mueren las escamas con cada derrame de petróleo o productos químicos vertidos entre olas. Nuestros pechos infantiles se rebelan bronquitis obstructivas, nuestro Pueblo-Nación Mapuche se nos alza enfurecido contra la incursión bárbara de centrales hidroeléctricas y multinacionales forestales, de su negación existencial, nuestro Pueblo Pobre intenta hacerse dueño de un destino por inventar. Gritamos indignados en contra de la impunidad para los que masacraron a nuestros/as hermanos/as, rabiosos pedimos la libertad de nuestro/as Prisioneros/as Políticos/as, exigimos participación y poder para los excluidos, los/as mayorías ciudadanas inhibidas como tal.

Queremos una América Latina para los Latinoamericanos, integrados al Mundo en igualdad de condiciones, no como mano de obra barata, ni exportador de materias primas que como otra de sus ventajas comparativas coloca su nula defensa del patrimonio ecológico .

Aspiramos a un Mundo que proteja, que defienda la diversidad del género humano y de la naturaleza. Queremos una humanidad en paz , pero la deseamos sin humillaciones, sin cementerios para los disidentes. Mientras haya explotación, mientras la opresión siga siendo mecanismo para asegurar la reproducción del capital, mientras sobreviva la Plusvalía, mientras el espíritu libertario de la humanidad siga siendo encadenado, habrá razones suficientes para alzarse en rebelión. Para que los/as justos/as empuñen los instrumentos necesarios para lograr su emancipación.

Bueno Compañeros/as, hermanos/as y amigos/as, un abrazo fuerte y muchos besos, desde una distancia física, dibujada de cordilleras, mares, bosques, desiertos y llanos, se les quiere una humanidad entera y ya se les extraña.

Grandes éxitos y avances para lo que se avecina
¡Por el respeto y defensa de nuestros derechos, a juntarnos los Pueblos !
¡Contra los dueños del Poder y la Riqueza, los Pobres se organizan para Luchar!

PUEBLO POBRE: ANTAGONISTA, AUTONOMO, RADICAL Y
AUTOGESTIONADO
¡¡SOLO LA LUCHA NOS HARA LIBRES !!

COLECTIVO DE TRABAJO EXTERIOR
MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA - MIR.
15 de Agosto 2001.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:
<http://www.archivo-chile.com>
Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:
archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

